

DIARIO DE



SANTIAGO

DEL VIERNES

16 DE

DICIEMBRE

DE 1808.

*Riga 27 de Octubre.*

Ayer 26 llegó aquí de Erfurt S. M. I. de todas las Rusias, mañana de madrugada continuará su camino á S. Petersburgo.

*Stockolmo 5 de Noviembre.*

Ayer á las ocho y media de la mañana llegó S. M. de Oland á la residencia real de Haga.

*Del 12.*

Segun el oficio recibido del General Klaker, General en Xefe del ejército de la Finlandia, el 15 de Octubre comunicó el General en Xefe Ruso, que desde el 27 del mismo cesaría el armisticio entre los ejércitos Ruso y Sueco del Norte, y que comenzarian las hostilidades en el mismo dia á la una de la tarde.

*Gottenbourg 14 de Noviembre.*

"En el dia 27 ó 28 de Octubre hubo una accion sangrienta en Finlandia. El Coronel Sandels, batió completamente á los Rusos, los derrotó y los puso en la precision de pedir un armisticio para enterrar los muertos, que se les concedió por 24 horas. El Principe Dolgorucki fue muerto."

El Principe Dolgorucki es el oficial enviado por el Emperador Alexandro á Bonaparte antes de la batalla de Aus-

terlitz, y á quien éste en sus boletines trató de *Chisgaravon*. Mas desde el tratado de Tilsit, como Dolgorucki tenia gran parte en la confianza de Alexandro, Bonaparte le persuadió que esta agudeza no tenia trascendencia, que era mas bien un título de amistad, y se lo probó haciendole observar que todos los Taramanas en los países extranjeros eran sus partidarios.

Londres 1. de Diciembre.

Una mala de Gotemburgo llegó ayer. La Gazeta de Stockolmo del 17 anuncia que en esta Ciudad se imprimió una traducción francesa, de la Exposicion del Sr. Cevallos, que se leyó con la mayor ansia, y que no se duda que desde allí se esparcirá por todo el continente. La misma Gazeta añade que en los arsenales maritimos reyna la mayor actividad.

Las cartas que traxo la misma mala confirman la noticia de las ventajas que los Suecos tuvieron sobre los Rusos en el primer ataque que hubo despues del armisticio: la accion fue brillante; pero los resultados no son importantes.

Ya diximos que Mr. Adair llegára á los Dardanelos, y que entablára sus negociaciones con el Divan. Otro hecho no menos importante es que el Austria continua en sus armamentos, y en hacer nuevas levás. Nos parece que Bonaparte y sus Ministros hablaron últimamente de *coalicion*, y si él se coaliga con la Rusia, es muy sencillo que el Austria y la Turquía se unan con la Inglaterra, España y la Suecia. El Gran Visir actual parece que es un hombre muy poco dispuesto á ser el instrumento de Bonaparte, y si á la guerra contra la Francia y la Rusia le dá un carácter nacional y religioso, es verosímil que el Conde Nicolas de Romanzow no hará sobre los Comanos conquistas que perpetuen la gloria de su nombre.

Oviedo 7 de Diciembre.

La Junta Suprema de esta Provincia ha recibido del Señor D. Ramon de Llano Monte su Comisionado en nuestro ejército dos partes, de los quales el de fecha anterior dice así. = Acabo de saber que la avanzada del Señor Ballesteros ocupó esta madrugada el punto de

poderándose de las barcas de Unquera, y Nargánes sin la menor resistencia, y todos aseguran que las fuerzas que tienen los enemigos en aquellas inmediaciones no pasan de 200 hombres de infantería, sin ninguna caballería.

Con fecha de ayer pidieron los enemigos al Juez de esta Villa 250 raciones de pan, aguardiente y carne, que no se les han suministrado.

Espero lo hará V. S. presente á la Suprema Junta para su inteligencia.= Dios guarde á V. S. muchos años. Llanos 2 de Diciembre de 1808, á las 11 de la mañana.= Ramon de Llano Ponte.= Señor Don Baltasar de Cienfuegos.

El posterior es el siguiente.= Como á las 11 de la mañana de hoy hemos sabido que los enemigos habian cogido junto á la venta de San tiuste los carros que llevaban las provisiones para la avanzada que teniamos en Colombres, y que se acercaban á esta Villa, en la que entraron á cosa de las doce y media en número de 81 hombres de infantería. Salieron á las 3 de la tarde; y habiendo llegado una partida de tiradores del Regimiento de Covadonga, que se hallaba á alguna distancia, partió el Juez de esta Villa al frente de élla, y algunos paisanos que se le reunieron, en alcance de los enemigos. Mataron un tambor y un soldado, y cogieron prisioneros otro y un cabo de escuadra. Espero serán todos cogidos, pues es preciso que caigan en poder de la avanzada que ocupa á Colombres, y de la que no tienen noticia los enemigos, por haberse dirigido por otro camino á aquel punto.

Se conoce en los naturales de este pais buena disposicion para su defensa, pues aunque sin armas acudieron todos en el instante que vieron la tropa; y se mostraron bastante intrépidos.

Las dos prisioneros dixeran venian con gran recelo; que solo hay en Colombres 250 hombres, 400 en S. Vicente de la Barquera, y 900 en Santander, habiendo marchado toda la Caballería á Castilla: que el motivo de su marcha era á buscar pan, pues habia 4 dias no comian mas que habichuela, y al mismo tiempo á observar lo que pudiesen.

Espero lo hará V. S. presente á la suprema Junta para su inteligencia.—Dios guarde á V. S. muchos años. Llanes 2 de Diciembre de 1808 á las 8 de la noche.—Ramon de Llano Ponte.—Señor Don Baltasar de Cienfuegos."

Acabamos de recibir la noticia de que el pueblo llamado Melgares y otros en las cercanías de Venavente, que ocuparon los enemigos, han experimentado ya entre todos los males, que hacen sufrir á los indefensos y cobardes, acaso el mas sensible. Han arrancado esos berdegos de la humanidad del seno de sus familias quantos jóvenes habia en ellos, y los conducen á su ejército del Norte. Como no hay voces tan enérgicas que puedan expresar la gravedad de un mal tan terrible sin experimentar por sí mismo, debemos acercarnos con la imaginacion, en quanto sea posible, á los corazones de aquellos infelices padres devoradores del dolor.

Lugo 11 de Diciembre.

Ayer mañana pasó por aqui un posta, Correo de Gabinete Ingles, para la Junta Central con la noticia de la declaración de la guerra á la Francia por la Turquía y Austria. Las tropas Inglesas, luego que recibieron esta tan interesante nueva, hicieron tres salvas de Artillería; asimismo dispusieron retroceder á Astorga para reunirse con el General Moore.

Tambien corre la noticia de que los franceses fueron derrotados en Somosierra; pero como faltan los correos, no nos es posible decidir de la certeza de estos rumores.

Coruña 13.

Hoy mismo se estan desembarcando 9 millones de reales que el Rey de Inglaterra regala y destina para nuestro ejército.

NOTA: Este dinero será parte de los 50 millones de reales que venian en la fragata *Lois* con direccion al puerto de la Coruña.

CON LICENCIA:

EN LA IMPRENTA DE D. MANUEL ANTONIO REY.